

AGENCIA ANDALUZA DEL AGUA EN MOTRIL

Identificación

Código de referencia

Provincia: Granada

Municipio: Motril

Localidad: Motril

Nombre del Archivo: Oficina de la Agencia Andaluza del Agua de Motril

Subsistema: No Integrado

Denominación del Fondo o Colección

Tipo de Fondo: Instituciones agrarias

Público

Fechas

Fechas de Formación: 1946-2006

Fechas de Creación: 1946-2006

Observaciones a las fechas: LA PRIMERA OFICINA DE LA AGENCIA ANDALUZA DEL AGUA EN MOTRIL SE ABRE EN LOS AÑOS 70, PERO CUSTODIA DOCUMENTACION DE OBRAS Y ESTUDIOS DE LA ZONA, MAS ANTIGUOS QUE LA PROPIA CUENCA HIDROGRAFICA DEL SUR, QUE SE ENCONTRABAN DEPOSITADOS EN GRANADA Y QUE AL CREARSE LA OFICINA DE MOTRIL FUERON ENVIADOS A ELLA.

Nivel de descripción

Fondo abierto

Volumen y soporte

39 M.L. Y 4 PLANEROS. CAJAS DE PROYECTOS Y MAS DE 200 PLANOS.

Agrupación de Fondos

Contexto

Productor o coleccionista

AGENCIA ANDALUZA DEL AGUA EN MOTRIL

Historia institucional o biografía

LA AGENCIA ANDALUZA DEL AGUA SE CONSTITUYE EL 1 DE ENERO DE 2005 COMO ORGANISMO AUTONOMO DEPENDIENTE DE LA CONSEJERIA DE MEDIO AMBIENTE PARA COORDINAR Y EJERCER TODAS LAS COMPETENCIAS DE LA JUNTA DE ANDALUCIA EN MATERIA DE AGUAS. HASTA ESE MOMENTO SU DENOMINACION ERA CONFEDERACION HIDROGRAFICA DEL SUR Y DEPENDIA DEL MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE. LA CONFEDERACION HIDROGRAFICA DEL SUR FUE CREADA MEDIANTE UN DECRETO EL 14 DE ENERO DE 1.960. TERRITORIALMENTE COMPRENDIA TODAS LAS CUENCAS VERTIENTES AL MEDITERRANEO SITUADAS ENTRE LA PROVINCIA DE CADIZ Y LA DESEMBOCADURA DEL RIO ALMANZORA EN LA PROVINCIA DE ALMERIA, CON UNA LONGITUD DE COSTA SUPERIOR A LOS 400 KM. Y UNA SUPERFICIE DE UNOS 18.499 KM2. FUE UN ORGANISMO AUTONOMO PERTENECIENTE AL MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE, DEPENDIENDO DE LA SECRETARIA DE ESTADO DE AGUAS Y COSTAS DENTRO DE AQUEL. SE ESTABLECIO EN MOTRIL A PRINCIPIOS DE LOS AÑOS 70 DEPENDIENDO DE LA DELEGACION DE GRANADA. EN 1984 SE INDEPENDIZO Y PASO A DEPENDER DIRECTAMENTE DEL MINISTERIO EN MADRID. LA CREACION DE LA AGENCIA ANDALUZA DEL AGUA DA RESPUESTA AL PERIODO HISTORICO EN LA GESTION DE LOS RECURSOS HIDRICOS DE ANDALUCIA QUE SE HA ABIERTO CON EL PROCESO DE TRANSFERENCIA DE LAS CUENCAS INTRACOMUNITARIAS Y EL NUEVO MARCO DE ACCION EN LA CUENCA DEL GUADALQUIVIR. ASI, LA JUNTA DE ANDALUCIA HA ASUMIDO LAS COMPETENCIAS PLENAS EN LA GESTION DEL AGUA Y DEL DOMINIO PUBLICO HIDRAULICO EN EL LITORAL ANDALUZ CON LA INCORPORACION EL 1 DE ENERO DE 2005 DE LA ANTIGUA CONFEDERACION HIDROGRAFICA DEL SUR, ACTUALMENTE DIRECCION GENERAL DE LA CUENCA MEDITERRANEA ANDALUZA. LA CUENCA DEL RIO GUADALFEO, QUE VIERTE DIRECTAMENTE

AL MEDITERRANEO, ESTA SITUADA EN LA MITAD SUR DE LA PROVINCIA DE GRANADA, DONDE OCUPA UNA SUPERFICIE DE 1.295 KM2. AL NORTE ESTA LIMITADA POR LAS CUMBRES DE SIERRA NEVADA, CON MAS DE 3000 M DE ALTITUD, AL ESTE POR LA DIVISORIA DE AGUAS ENTRE EL RIO GUADALFEO Y EL RIO ADRA, AL SUR EL LIMITE LO CONSTITUYEN LAS LINEAS DE CUMBRES DE LAS SIERRAS DE LA CONTRAVIESA, LA JOYA, ALHAYON Y LUJAR, QUE SUPERAN LOS 1.000 M; Y AL OESTE EL VALLE DE LECRIN Y LA SIERRA DE LOS GUAJARES. LA CUENCA ALTA DEL GUADALFEO SE ASIENTA, EN GRAN PARTE, SOBRE LA COMARCA DE LAS ALPUJARRAS, CON ALTITUDES QUE SUPERAN LOS 2.000 M. EN UNA AMPLIA EXTENSION.

Historia archivística

LA PRIMERA OFICINA DE LA CUENCA HIDROGRAFICA DEL SUR EN MOTRIL SE ABRE EN LOS AÑOS 70, Y SIEMPRE HA ESTADO UBICADA EN EL MISMO EDIFICIO CONSTRUIDO A TAL EFECTO. EL ARCHIVO, POR LO TANTO SIEMPRE HA ESTADO SITUADO EN EL MISMO LUGAR AUNQUE HA SUFRIDO LAS VARIACIONES PARALELAS AL ORGANISMO. EN LOS PRIMEROS MOMENTOS LA DEPENDENCIA ORGANICA ERA DE GRANADA POR LO QUE LA DOCUMENTACION DE ESOS AÑOS SE ENCUENTRA EN LOS ARCHIVOS DE GRANADA, EXISTIENDO EN MOTRIL SOLAMENTE COPIAS. A PARTIR DEL AÑO 1984 EN QUE COMIENZA A DEPENDER DIRECTAMENTE DEL MINISTERIO SE ARCHIVAN LOS DOCUMENTOS ORIGINALES Y SE ENVIAN A MADRID LAS COPIAS. SIN EMBARGO EXISTEN EN MOTRIL DOCUMENTOS ORIGINALES DE 1946. SON DOCUMENTOS DE OBRAS Y ESTUDIOS DE LA ZONA, MAS ANTIGUOS QUE LA PROPIA CUENCA HIDROGRAFICA DEL SUR, QUE SE ENCONTRABAN DEPOSITADOS EN GRANADA Y QUE AL CREARSE LA OFICINA DE MOTRIL FUERON ENVIADOS A ELLA. CONTIENE ALGUNOS PLANOS DE GRAN BELLEZA, HECHOS A MANO Y PINTADOS CON ACUARELAS.

Forma de ingreso

DOCUMENTACION GENERADA POR LA PROPIA INSTITUCION, Y DOCUMENTACION TRANSFERIDA POR LA CUENCA HIDROGRAFICA DEL SUR EN GRANADA.

Bibliografía

Contenido Y Estructura

Alcance y contenido

Identificación. Valoración y selección. Eliminación.

Identificación: LA DOCUMENTACION SE COMPONE DE PROYECTOS DE OBRA, DOCUMENTACION SOBRE INGENIERIA SANITARIA, SOBRE ABASTECIMIENTO Y PLANOS DE LOS PROYECTOS DE OBRA.

Valoración y Selección:

Eliminación: NO

Nuevos ingresos

SI

Clasificación. Ordenación

CRONOLOGICA. NO EXISTE CUADRO DE CLASIFICACION.

Acceso y Uso

Condiciones del acceso

SEGUN LA LEGISLACION VIGENTE.

Condiciones para Reproducción

SEGUN LA LEGISLACION VIGENTE.

Lengua y escritura

Lengua:
Escritura:

Características físicas y requisitos técnicos

BUEN ESTADO GENERAL DE LA DOCUMENTACION.

Instrumentos de descripción no editados

Instrumentos de descripción editados que aun no aparecen en el sistema de Bibliografía archivística andaluza

Documentación Asociada

Existencia y localización de documentos originales

Existencia y localización de copias

Unidades de descripción relacionadas

Bibliografía sobre el Fondo o Colección

Notas

Observaciones

EN LA ACTUALIDAD TODOS LOS PLANOS SE REALIZAN POR ORDENADOR PERO HAY PLANOS ANTIGUOS HECHOS A MANO Y PINTADOS CON ACUARELA. ALGUNOS ORIGINALES SE ENCUENTRAN EN LA DELEGACION DE GRANADA, SIENDO COPIAS LO QUE QUE SE CUSTODIA EN MOTRIL.

Control de la Descripción

Autor de la descripción

CARMEN PICO RUEDA

Fecha de la descripción

12/12/2007

Fecha de la revisión y la aceptación

26/02/2008